

ESPAÑA

cuarto país de Europa y sexto mundial en ediciones de libros

Leemos en el último número de *La Estafeta Literaria* que durante el año 1969 y según datos del anuario de la UNESCO los seis primeros países del mundo en títulos editoriales son los siguientes —suponemos que las cifras han sido redondeadas:

1. Rusia, con 74.000 títulos.
2. Estados Unidos, con 62.000.
3. Alemania Occidental, con 33.000.
4. Japón, con 24.000.
5. Gran Bretaña, con 22.000.
6. España, con 20.000.

Esto quiere decir que nuestro país supera en ediciones literarias incluso a pueblos con inmensa tradición cultural como Francia e Italia, y marcha muy a la vanguardia del mundo en contabilidad editorial. Más aún, es fácil comprobar que los cinco estados que nos preceden tienen una población muy superior a la nuestra y como las cifras que se dan son absolutas, una corta serie de divisiones coloca a España en el primer lugar relativo de entre estos seis países.

Sin triunfalismos ni derrotismos, que no caben en el escueto ámbito aritmético, estas elocuentes cifras nos causan tanta satisfacción como estupefacción. Estamos tan acostumbrados a oír proclamar desde todos los rincones nuestra incultura, nuestro atraso e ignorancia irremediables que no terminamos de creer en este sexto lugar mundial absoluto y primero relativo en los dominios de Gutenberg. La única idea que se ocurre para quemarla en aras del pesimismo celtibérico es que las cifras absolutas y totales de ejemplares impresos no serán tan favorables a la imprenta peninsular. Aun así y todo, este desafortado pluralismo editorial de nuestro país es un evidente signo de apertura mental y de ansia de saber del español de hoy.

C R O N I C A

LA ACTUALIDAD REGIONAL DURANTE EL TRIMESTRE



EFEMÉRIDES

— Fue distinguido con la encomienda de la Orden Civil de Sanidad, el doctor don Mariano Carbajo de Sande.

— La Federación Española de Caza concedió al veterano cazador cacereño don Marcelino García Monge la medalla al Mérito en la Caza.

— Ingresó en la Orden del Mérito Civil el delegado provincial de Sindicatos don Leandro Sierra y Sánchez-Toldos.

— Ha sido nombrado hijo predilecto de Jerez de los Caballeros, por sus investigaciones históricas en torno a la figura de Hernando de Soto, el académico y colaborador de ALCANTARA, don Miguel Muñoz de San Pedro, conde Canilleros.

— Tomó posesión como director del Instituto Nacional de Enseñanza Media Femenino de Cáceres, doña Pilar Díaz Pierna.

— La estación de ferrocarril cacereña obtuvo el primer premio nacional de Turismo para estaciones de la Red Nacional de Ferrocarriles Españoles, premio que está dotado con 100.000 pesetas.

— Ha sido condecorado con la gran cruz de la Orden de Sanidad del Brasil el doctor don Juan Pablos Abril.

— Entre las distinciones otorgadas con motivo del 1 de Octubre, figuran las concedidas a don Fernando Bullón Infantes, que asciende a comendador de la Orden Civil del Mérito Agrícola y la de don Ernesto Fernández García, premiado con la encomienda de la Orden de Cisneros.

— El Ayuntamiento cacereño determinó conceder al ex ministro de Obras Públicas, don Federico Silva Muñoz, la Medalla de Oro de la ciudad.

— El ministro de Educación y Ciencia, ha ordenado el ingreso en la Orden de Alfonso X el Sabio de los maestros cacereños doña Marina López López y don José Ríos Valiente.

— Recibió la medalla de plata al Mérito Sindical el doctor don Juan Pablos Abril, ex gobernador civil de Teruel y Santa Cruz de Tenerife.

— A don Ricardo Senabre Sempere, director del Colegio Universitario de Cáceres, le fue impuesta la insignia de oro de la Diputación Provincial, en el acto inaugural del curso académico del Colegio de San Francisco.